



PRIMER CONGRESO REGIONAL DE SOSTENIBILIDAD CORPORATIVA DE PACTO GLOBAL PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE:

Líderes empresariales abordan estrategias para acelerar acciones de sostenibilidad

Más de 400 ejecutivos empresariales, expertos de Naciones Unidas y representantes gubernamentales se dieron cita en el Primer Congreso Regional de Sostenibilidad Corporativa de Pacto Global, realizado en Asunción, Paraguay. Este evento marcó un hito en la región al reunir a destacados actores para debatir sobre la urgencia de acelerar los avances hacia el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe.

Organizado por 11 redes de Pacto Global de la región, el congreso se realizó bajo el lema "Acelerando el cambio Ahora-Avanzando hacia el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe", tuvo lugar el pasado miércoles 20 de noviembre en la sede del Banco Central de Paraguay. Durante la jornada, se abordaron los principales desafíos de sostenibilidad que enfrentan las empresas, destacando la necesidad de pasar de la discusión a la acción.

El evento comenzó con una sesión inaugural que subrayó la importancia de la colaboración internacional para abordar desafíos globales. En esta instancia, se debatió sobre la evolución del panorama regulatorio y el papel de las finanzas sostenibles como impulsores clave del desarrollo sostenible. **Sanda Ojiambo**, CEO y directora general adjunta de Pacto Global de las Naciones Unidas, fue una de las figuras destacadas y enfatizó: "Estamos en un punto de inflexión. Los desafíos son inmensos, pero también lo son las oportunidades para el liderazgo. Ahora, más que nunca, las empresas deben alinear sus estrategias con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y demostrar que la sostenibilidad no solo es buena para los negocios, es

esencial para nuestro futuro. Nuestra iniciativa Forward Faster proporciona la hoja de ruta para que las empresas den el siguiente paso".

Los paneles del congreso abordaron temas críticos como la **igualdad de género** en el **liderazgo empresarial**, la **transición energética**, la sostenibilidad de los **sistemas alimentarios** y el impacto de las **PyMEs** en la región. Además, se exploraron cuestiones emergentes como la irrupción de la **inteligencia artificial** para enfrentar retos ambientales y sociales. La jornada concluyó con un llamado a la acción colaborativa entre los sectores público y privado, destacándola como un motor esencial para un desarrollo equilibrado y sostenible.

Entre los representantes chilenos estuvieron **Margarita Ducci**, directora ejecutiva de la Red chilena de Pacto Global; **José Ignacio Escobar**, CEO de Colbún; **Juan Carlos Corvalán**, gerente de Sostenibilidad y Compliance de Sodimac, e **Ivonne Zelada**, gerente de Administración y Finanzas de Andes Iron.

Margarita Ducci destacó el rol de la región y la necesidad de acelerar el cumplimiento de los ODS. "Este congreso pone en evidencia que América Latina y el



Juan Carlos Corvalán, gerente de Sostenibilidad y Compliance de Sodimac; Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile; Sanda Ojiambo, CEO y secretaria general adjunta de Pacto Global de las Naciones Unidas; Igor Garafulic, coordinador residente de las Naciones Unidas en Paraguay, y José Ignacio Escobar, CEO de Colbún.

Caribe tienen un rol clave en la transición hacia un desarrollo más sostenible. Es crucial que las empresas trabajen en alianzas multisectoriales y se comprometan con iniciativas como Forward Faster, que ofrece una ruta clara para que las organizaciones avancen con mayor rapidez en áreas estratégicas como la acción climática, la equidad de género y la

economía circular. El tiempo para actuar es ahora".

Por su parte, **José Ignacio Escobar**, CEO de Colbún, resaltó los avances de Chile en materia energética. "La tecnología nos ha permitido resolver muy bien los temas de la transición energética eléctrica, tenemos hoy en día formas de producir electricidad muy competitivas, muy sostenibles

y de gran escala. La integración energética es una tarea pendiente que tenemos como región", señaló durante el panel de Transición Energética.

Juan Carlos Corvalán, en tanto, subrayó el desafío empresarial de avanzar más rápido en la implementación de los ODS. "Es urgente para nuestro propio futuro. Debemos enfocarnos en incluir las metas medioambientales, sociales y de gobernanza en nuestras estrategias, incorporando gestión, mejora continua y trabajo colaborativo. Este congreso fue una oportunidad para intercambiar experiencias y mejores prácticas, además de un potente llamado para avanzar más rápido o 'forward faster'".

Entre otras figuras destacadas que participaron del evento se encuentran: **Igor Garafulic**, chileno, coordinador residente de **Naciones Unidas en Paraguay**, quien aportó una visión estratégica sobre el panorama regulatorio en sostenibilidad en la región; **María Paula Duque**, líder de Sostenibilidad de **Microsoft** para América Latina, abordando el impacto transformador de la inteligencia artificial en la sostenibilidad; **Rubén Ramírez Lezcano**, ministro de Relaciones Exteriores de Paraguay, quien enfatizó la importancia de la acción

colaborativa público-privada para impulsar el desarrollo sostenible; **Liz Ramírez**, presidenta de la Red paraguaya, CEO de la empresa **Perfecta Automotores**, quien destacó iniciativas clave para fomentar la sostenibilidad empresarial; **Claudia Restrepo**, gerente regional de sustentabilidad de **Natura**, explorando oportunidades en la transición energética regional, y **Mathieu Lamolle**, del **International Trade Centre**, analizando los avances en comercio sostenible y regulaciones ESG.

En un contexto en el que la sostenibilidad ha ganado relevancia en las agendas públicas y privadas, los avances hacia un desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe aún enfrentan barreras significativas. Factores como el nivel de desarrollo económico, la estructura industrial y la voluntad política, generan desigualdades en los progresos. Sin embargo, un marco regulatorio sólido y coherente emerge como un elemento crucial para superar estos retos, fomentando la innovación sostenible y garantizando una transición justa para las comunidades más vulnerables, destacó el evento.

www.pactoglobald
Para formar parte, escribe a socios@pactoglobald.